



Liceo Huara



Lanzan nueva etapa de programa turístico Descubre Tamarugal

La tercera etapa, en ocho años de gestión, lanzó oficialmente el Programa Transforma Regional Descubre Tamarugal, iniciativa apoyada por Corfo y ejecutada por Gedes, cuyo objetivo principal es avanzar hacia un turismo territorial, sostenible y con identidad.

La puesta en marcha de esta nueva instancia se realizó en el Liceo de la localidad de Huara, acto que contó con la presencia de autoridades regionales y provinciales, gobernanzas y gestores de las comunidades andinas. En la oportunidad se destacó el compromiso de los presentes en la construcción de un turismo basado en la memoria viva, la colaboración y la gobernanza territorial. La directora regional de Corfo, Catalina Cortés, enfatizó que "este instrumento se inserta en la estrategia de nuestra corporación, a través del cual se busca potenciar el desarrollo de un modelo turístico sustentado en la identidad de los territorios, sostenibilidad y participación de las comunidades locales".

Durante el evento, Álvaro Casas, gerente del proyecto, presentó los principales hitos alcanzados en el Año 7 y delineó los desafíos que marcarán esta nueva etapa. Su exposición destacó una visión



Iniciativa de Corfo con ejecución de Gedes se orienta hacia un turismo territorial, sostenible y con identidad.

estratégica basada en el respeto por las comunidades del Tamarugal y en la construcción participativa del desarrollo turístico. El ejecutivo destacó que "esta

nueva fase abre paso a un ciclo clave enfocado en la comercialización, internacionalización, innovación y la consolidación de un modelo de turismo sostenible con identidad

territorial, proyectando al Tamarugal y a la región de Tarapacá como referentes del turismo con identidad en el corto plazo, con un alto potencial transformador para los

territorios". Allan Álvarez, representante del Comité Gestor de Huara, anunció la realización del Pre-Summit Adventure de la Cumbre

Mundial de Turismo Aventura, que se celebrará en octubre en la región. Este importante evento reunirá a líderes globales del turismo de aventura, posicionando al Tamarugal ante un destino auténtico, sostenible y de clase mundial.

Además, se realizó una emotiva ceremonia de certificación a organizaciones de base que participaron en cursos de formación en gestión empresarial, atención al cliente, turismo indígena, patrimonio y sostenibilidad, con certificación Sence. Esta etapa formativa refleja el compromiso de las comunidades con el liderazgo local y la calidad en la oferta turística reafirmando el mensaje central del programa: el turismo con identidad se construye desde los territorios, con respeto por la cultura, la naturaleza y las personas. Durante la ceremonia, participó el grupo folclórico Tunupa, quienes compartieron el baile tradicional del Cachimbo, conectándonos la identidad nortina y demostrando cómo esta danza sigue vigente en la región. También se presentó el grupo de Tinkus Puros, Filial Iquique, los que llenaron el escenario de historia, colores, elegancia y fuerza ancestral.